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♦ Сегодня во Дворце куль
туры работает VIII от
четно-выборная профсоюз
ная конференция комбина
та.

♦  Н а  п е р в о й  с т р а н и ц е  м ы  п у б л и к у е м  в ы 
с т у п л е н и я  н е к о т о р ы х  п р о ф с о ю з н ы х  а к т и в и с т о в .

♦ Отчет о работе конференции будет 
опубликован в следующем номере.

В борьбе за технический 
п р о г р е с с

Е развитии массового технического творчества трудящихся 
большую роль играет Всесоюзное общество изобретателей и рацио
нализаторов (ВОИР), созданное в начале 1958 года. Д е с я т к и  т ы с я ч  

его первичных и цеховых организаций осуществляют контроль за 
принятием, разработкой и внедрением предложений, стоят на стра
же прав новаторов, способствуют развитию изобретательства и ра
ционализаторского движения.

Одной из действенных форм вовлечения рабочих в техническое 
творчество, выявления и внедрения в производство прогрессивных 
методов труда стали советы новаторов. Там, где фабрично-завод
ской комитет оперативно руководит первичной организацией ВОИР, 
вникает в детали ее работы, там растет творческая активность ра
бочих, инженеров и техников. Хороший пример тому является обо
гатительная фабрика Ковдорского ГОКа. Смонтированы и проведе
ны испытания эффективных и высокопроизводительных сепарато
ров 203-B-C3. На участке обогащения смонтирована и освоена но
вая схема обезвоживания.

На участке дробления смонтирован операторный пункт дистан
ционного управления дробильными агрегатами с центрального опе
раторного пункта.

Освоена наплавочная головка, закончен монтаж канатной дороги 
первой очереди. Автоматизирован первый сушильный барабан на 
участке сушки. Автоматизируется блок-станция мазута.

На обогатительной фабрике трудятся 126 рационализаторов. 
Каждый пятый рабочий —  рационализатор.

За 10 месяцев на фабрике подано 151 рационализаторское пред
ложение, из них внедрено в производство 75. Экономический эф
фект составил 42,0 тысячи рублей. Среди активных рационализа
торов фабрики: Б. Ф. Белов —  начальник участка дробления,
В. А. Гомилов —  механик участка сушки, В. М. Муравьев —  
старший электрик участка обогащения,слесари —  А. Л. Жуков и 
Ю. Логинов и другие.

Идя навстречу славному Ленинскому юбилею, коллектив обога
тительной фабрики полон решимости выполнить и перевыполнить 
план по внедрению и освоению мероприятий по новой технике и 
рационализации.

Ж. БАДРАКОВ,
председатель фабкома.

С тарательно выполняет свои обязанности термист Иван 

Гусев. Он — ударник коммунистического труда. На сним

ке наш его фотокорреспондента Ю. П етрухина И ван з а к а 

ливает деталь. В печи тока высокой частоты действует 

вы тяж ная  вентиляция, что способствует повышению к у л ь

туры производства.

Коллектив рудника «Железный», выполняя социалистические обя
зательства в честь 100-летия со дня рождения В. И. Ленина, у д е
ляет большое внимание не только основным производственным по
казателям, но и таким вопросам как производственная эстетика и 
культура производства. Все мероприятия, которые намечались на 
1969 год, выполнены или находятся в стадии выполнения. Ремонт
ная служ ба бурового участка им. XXIII съезда КПСС переходит в 
новые мастерские, продолжаются работы по строительству шаро
шечного хозяйства. На всех участках и служ бах проведена боль
шая работа по благоустройству и наведению порядка как внутри 
помещений, так и вокруг их.

В раскомандировке рудника проводился и проводится ремонт 
бытовых помещений, а  также раскомандировок участков, служб и 
служебных помещений. Обновлены показатели работ участков, 
служб и социалистического соревнования. Приведена в порядок и 
оформлена территория вокруг раскомандировки и участка отваль
но-дорожных работ.

Завершается оформление сцены, администрацией рудника выделе
ны средства. О красном уголке рудника уж е сообщалось в газете 
«Рудный Ковдор». Здесь оформлены стенды, посвященные 100-ле
тию со дня рождения В. И. Ленина; на экономические темы; рас-

СДЕЛАЛИ МНОГОЕ
сказывающие о ветеранах труда; о рационализаторах; ударниках 
коммунистического труда; о наших спортсменах и участниках худо
жественной самодеятельности. Мы надеемся, что оборудование и 
оформление сцены позволит проводить более широкий круг различ
ных культурных мероприятий вплоть до  показа кинофильмов, а 
также проводить занятия кружков художественной самодеятель
ности.

Для рабочих и инженерно-технических работников рудника нача
ла издаваться радиогазета «Горняк». Первый выпуск ее успешно 
прошел 18 ноября.

Как видите, на руднике сделано много и в этом большая заслуга 
членов профсоюза нашего коллектива. Но мы также понимаем, что 
проделали еще далеко не все. Поэтому совместно с администраци
ей и партийной организацией этой работой будем заниматься и 
впредь.

н. ПОПОВ,
председатель рудкома рудника «Железный».

КОМИССИЯ РАБОЧЕГО КОНТРОЛЯ
При профкоме ком бината созда- говли и общ ественного питания, 

на комиссия, рабочего контроля, а т ак ж е  три заявлени я от  работ- 
Она следила за  работой орса и ников орса — об оплате труда и 
групп рабочего контроля. Комис» об изменении дней и часов рабо- 
сией ра_ссмохрелы ж алобы  о .наГ тъь-отдельных м агазинов, 
рушении правил советской тор- По всем ж алобам  и . заявлен и 

ям трудящ ихся своевременно бы 
ли приняты  соответствую щ ие ре
шения.

Сегодня, когда работает отчет
но-вы борная конференция, мне хо
чется отметить хорош ую работу

общ ественных контролеров: К у зь 
миной Пины Александровны, 
С лиж а П етра И осифовича, Кок- 
м ана В ладим ира Я ковлевича и 
некоторых других.

А. ПАНКРАТОВ, 
слесарь цеха сетей и под
станций, член профкома.

На страже 
п р а в  

трудящихся
Профком Ковдорского ГОКа; 

призван постоянно осуществлять 
контроль за соблюдением законо
дательства о труде и его оплате.: 
Год назад впервые в составе 
профкома создана комиссия по 
ТРУДУ и заработной плате. Этой 
комиссией проводится больш ая. 
работа по оказанию помощи в 
установлении и пересмотре нор
мативов по труду, в разработке 
и внедрению положений по опла
те труда и премированию за до
стижение хороших производствен
ных показателей и экономию ма
териальных ресурсов в цехах и 
службах комбината.

Большая работа также прово
дится в отношении установления 
лучшей организации труда, режи
мов работы и использования ра
бочего времени. Все положения, 
касающиеся оплаты и премирова
ния, постоянно проверяются и 
регулируются комиссией. В связи 
с этим, на мой взгляд, нынче за
метно снизилось поступление ж а
лоб и заявлений трудящихся на 
неправильные действия админи
страции цехов и служб по оплате 
труда и его использованию. Тем 
не менее этих заявлений все еще 
много. Комиссия по трудовым 
спорам профкома всегда детально 
разбирается с обстоятельствами 
каждого дела и выносит свои 
решения в соответствии с совети 
скими Законами. Заявления тру
дящихся в комиссию по трудовым 
спорам рассматриваются без лиш
ней волокиты в установленные 
сроки.

Большую помощь в виде кон- 
сультаций по разбору заявлений 
постоянно оказывает начальник 
отдела труда и заработной платы 
комбината, член комиссии тов. 
Чураков Т. С. Хорошо работают 
на общественных началах секре
тарь комиссии тов. Петрова В. Н, 
и машинист экскаватора рудника, 
заместитель председателя комис
сии тов. Подчапко М. М.

Очень хотелось, чтобы никогда 
у нас на комбинате не наруша
лись права трудящихся, чтобы 
подобных заявлений было как 
можно меньше.

В. САРКИСОВ,

член профкома ГОКа.



9 РУДНЫ Й КОВДОР 21 ноября 196S года

^'WWWWWWWWWWVWWVWVWWVWWV'A'WW'VWW'^WWVVVWVVWWWV\/WW'.'VvAW!VV,/V'AA/WWWW\/WV,j

Юбилейные обязательства 
б у д у т  в ы п о л н е н ы

Лучшие
ученики

Социалистическими обяза
тельствами ставилась задача—  
досрочно выполнить производ
ственную программу при ми
нимальных затратах, бороться 
за ускорение технического про
гресса, внедрения средств ме
ханизации и автоматизации, 
совершенствования технологии 
производства, внедрения науч
ной организации труда.

В октябре-ноябре проведе
на массовая проверка хода 
выполнения социалистических 
обязательств по достойной
встрече 100-летия со дня 
рождения Владимира Ильича 
Ленина в цехах и на участках 
комбината.

На расширенном заседании 
профкома с участием дирек
ции, парткома, комитета
ВЛКСМ комбината, начальни
ков цехов и участков и проф
союзного актива подведены
предварительные итоги выпол
нения социалистических обя
зательств.

Подводя предварительные 
итоги, мы с уверенностью мо
жем сказать, что принятые 
социалистические обязательст
ва в честь знаменательной да
ты будут успешно выполнены 
и перевыполнены, подтвержде
нием этому служат показатели 
работы коллектива комбината 
за 10 месяцев 1969 года. Все 
социалистические обязательст
ва перевыполнены.

План по выпуску валовой 
продукции выполнен на 103,5 
процента, по сравнению с со
ответствующим периодом про
шлого года валовой продукции 
выпущено на 1.112тысяч руб
лей больше. Выдано железно
го концентрата сверх плана 
34 .970  тонн с содержанием 
железа в концентрате 63,2 
процента. План по добыче гор
ной массы перевыполнен на 
23,4  тысячи кубических мет

ров. Сверх плана реализовано 
товарной продукции на 751 
тысячу рублей, сверхплановая 
прибыль составила 476  тысяч 
рублей.

Досрочно на целый квартал 
смонтирована и введена в 
эксплуатацию на обогатитель
ной фабрике фильтрация же
лезного концентрата, внедря
ются рекомендации по совер
шенствованию технологиче
ских показателей, что позво
лит снизить эксплуатационные 
затраты более чем на 100 ты 
сяч рублей. Коллективом ком
бината успешно внедряются 
мероприятия по новой техни
ке, механизации и автоматиза
ции производства, передовой 
технологии и научной органи
зации труда. При годовом обя
зательстве в 360  тысяч руб
лей в настоящее время полу
чена экономическая эффектив
ность от внедрения этих меро
приятий в сумме 458 ,7  тысяч 
рублей.

Успешно выполняются обя
зательства по рационализации 
и изобретательству. Внедрено 
228 рационализаторских пред
ложений с экономическим эф
фектом 128,5 тысяч рублей, 
при годовом обязательстве 
140 тысяч рублзй.

Социалистическими обяза
тельствами предусматривалось 
в 1969 году добиться эконо
мии электроэнергии 1 милли
он киловатт-часов. Коллектив 
комбината справился с приня
тыми обязательствами. За 10 
месяцев 1969 года экономия 
составила 1 миллион 210 ты
сяч киловатт-часов электро
энергии.

Труженики комбината к дню 
празднования 52-й годовщи
ны Великой Октябрьской со
циалистической революции по
лучили подарок от строителей 
треста «Ковдорстрой» —

70-квартирный жилой дом в 
микрорайоне. Многие семьи 
горняков, обогатителей, транс
портников встретили праздник 
в новых благоустроенных 
квартирах. Строители треста 
к новому году готовят еще 
подарок для рабочих, ИТР и 
служащих комбината. Строи
тельство профилактория на 
100 мест и спортпавильона 
со стадионом на 3 .000 мест в 
настоящее время ведется ус
пешно и сдача их в эксплуа
тацию в IV квартале 1969 
года не вызывает сомнения.

Коллектив комбината, про
должая социалистическое со
ревнование за ускорение тех
нического прогресса, повыше
ние эффективности производ
ства, полон решимости достой
но встретить 100-летие со 
дня рождения Владимира 
Ильича Ленина новыми труда- 
еыми подарками. Для этого у 
нас есть все возможности. 
Подтверждением этому слу
жит присуждение коллективу 
комбината за IV квартал 1968 
года, I— II— III кварталы 
1969 года переходящего Крас
ного знамени Совета Минист
ров СССР и ВЦСПС и первых 
денежных премий. Такая вы 
сокая оценка работы коллек
тива комбината обязывает нас 
еще шире развернуть все ви
ды соревнования за досрочное 
выполнение принятых обяза
тельств, настойчиво бороться 
за почетные юбилейные на
грады, учрежденные ЦК КПСС, 
Президиумом Верховного Со
вета СССР, Советом Минист
ров СССР и ВЦСПС за победу 
в соревновании в честь 
100-летия со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина.

М. САПОЖНИКОВ, 

старший инженер ОТиЗа 

комбината.
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И Ж Д И В Е Н Ц Ы На острие 
п е р а

Своевременная уплата за пользование кварти
рой, электроэнергией, холодной и горячей во
дой, коммунальными услугами является неоспо
римой обязанностью каждого квартиросъемщика. 
Большинство проживающих в домах нашего уп
равления очень аккуратно выполняет эту обя
занность. Такие квартиросъемщики отлично по
нимают, что своевременное внесение платы за 
жилище способствует улучшению бытовых усло
вий, дальнейшему совершенствованию жилищной 
культуры.

Квартиросъемщики, аккуратно вносящие пла
ту, способствуют дальнейшему росту нашего об
щего благосостояния.

К сожалению, не все владельцы квартир до 
конца выполняют свои обязательства перед об
ществом. В городе есть еще немало людей, ко
торые любят брать, но не желают отдавать. Та
кие люди требуют внимания к себе за счет дру
гих. Приведу несколько примеров. Работница 
орса М. А. Конобеева вот уж е с мая не вносит 
квартирную плату и задолжала государству 
8 0  рублей. Около 90  рублей числится за А. М. 
Рубановым. Этот молодой человек видимо ищет 
славы, но только не в том направлении.

Систематическим неплательщиком значится ра
ботник Ковдорского ГОКа Г. Ф. Мосеев. Он пере
щеголял предыдущих квартиросъемщиков, доведя 
задолженность до 1 2 2  рублей.

Плохому примеру следуют работница обогати
тельной фабрики ГОКа Г. П. Орехова, рабочий 
рудника «Ж елезный» А. А. Мещеряков, работ
ница Енского ЛПХ Е. А. Лебедева и другие.

—  Разве на мне свет сошелся клином? —  
рассуждают должники. —  Подумаешь полгода не

платил! Ведь дом-то от этого не развалился.
Умейтно спросить таких людей, чтобы загово

рили они, если бы задержали выплату заработ
ных денег не на полгода, а так на месяц? Я ду
маю обиж енны е. обратились бы к прокурору, в 
профсоюз, партийную организацию, потребовали 
управы на хозяйственников. Если же не платят 
Рубановы, Мосеевы и им подобные —  это в по
рядке вещей. Правда, дома от этого не падают, 
но авторитет, добрая слава меркнут( что не от
ражается, видимо, на психике должников).

Бережливость —  не скаредность, не скопи
домство, но как больно сознавать, когда некото
рые взрослые люди, пойдя на работу —  забыва
ют выключить свет в коридоре, и горит лампоч
ка до вечера. Скажут, подумашеь —  копейки. Да 
я что вам фонарщик? Конечно, фонарщи
ков у  нас нет, они не нужны, но люди, радею
щие за накопление общественного богатства, 
должны быть. Иначе и сама жизнь теряет смысл. 
Задолженность на 1-е  октября только по одному 
домоуправлению №  1 составляет 1 .4 2 6  рублей. 
Сколько же можно отремонтировать квартир за 
такую сумму!

В цехах, на участках и в производственных 
управлениях комбината идет социалистическое 
соревнование, где подводятся итоги общего кол
лективного труда и каждого рабочего, инженер
но-технического работника в отдельности. При
нимая во внимание участие в общественной ж из
ни коллектива, мне думается было бы не лиш
ним учитывать плату за проживание в квартире 
как одного из обязательств перед государством.

Л. КОКОВЦЕВА, 
управляющая домами К!КО Ковдорского 
горнообогатительного комбината.

Окончилась первая четверть учебного года. Большинство уча
щихся нашей школы приложили много усилий и труда для успеш 
ного ее окончания, для пополнения своих знаний. Весь коллектив 
школы с благодарностью отмечает внимание к школе наших ше
фов. Вот уж е несколько лет наши шефы — коллектив горнообога
тительного комбината вручает переходящее Красное знамя классу- 
победителю. По этой традиции на общем городском собрании в 
честь 52-й годовщины Великого Октября поднялись на сцену уча
щиеся 5 «а» класса и классный руководитель К. М. Зайцева. Д и 
ректор ГОКа А. И. Сухачев вручил им переходящее Красное зна
мя. П олучая знамя, ребята ответили, что будут стараться удер
жать его до 10 класса и приложат все усилия к тому, чтобы всем 
вместе окончить школу.

Второй класс-победигель — 5 «б» (классный руководитель Шку- 
ронат Т. А.) получил переходящий вымпел.

Учащиеся этих классов помещены на Доске почета в городе 
вместе с лучшими людьми нашей шефской организации;

Первую четверть на хорошо и отлично окончили почти 150 уча
щихся 2—8 классов. Среди них следующие учащиеся: Балакшин
Сережа, Войтенко Таня, Суетина Оля, Панов Саша, Титова Оля, 
Никитин Витя, Шубина Люда, Масловская Таня и многие другие.

ШЕФЫ— ШКОЛЕ
С 1962 года шефом Ковдорской средней школы является коллек

тив горнообогатительного комбината. Помощь шефов ощущается на 
протяжении всего этого времени и особенно в последние годы.

Так, благодаря шефам школа ежегодно своевременно подготавли
вается к новому учебному году, в этом году только благодаря ак
тивной помощи шефов был сделан капитальный ремонт здания. В 
свое время были отремонтированы мастерские и полностью обору
дована изостудия при школе. В течение нескольких лет на общ е
ственных началах в ИЗО работал инженер ГОКа Кузнецов Анато
лий Николаевич и подготовил некоторых учащихся для поступле
ния в художественное училище при Ленинградской Академии ху
дожеств.

При школе создан краеведческий музей. Группа учащихся толь
ко благодаря материальной помощи шефов смогла побывать на 
экскурсиях во многих городах нашей области (Апатитах, Кировске, 
Мурманске и других). Ежегодно в зимние и весенние каникулы 
школьники выезжают на поезде «Д руж ба», а в летние каникулы— 
в пионерские лагеря.

Школе предоставлен для внеклассной работы Дворец культуры. 
Для проведения систематической воспитательной работы отдельные 
цехи и участки закреплены за классами. Некоторые из них прово
дят в этом направлении большую воспитательную работу. Напри
мер, рабочие опытной станции фабрики (начальник Королева 
Н. В.) постоянные гости в школе. Они шефствуют над 7 «в» 
классом, присутствуют на сборах, торжественных линейках, собра
ниях, проводят экскурсии, беседы со школьниками, обмениваются 
соцобязательствами, выполнение которых проверяют систематиче
ски. Индивидуальное шефство над «трудными» детьми взяли кол
лективы РМЦ (начальник Генич Б. С.) и рудника «Железный» 
(начальник Мелик-Гайказов В. Г.).

Инженерно-технические работники горнообогатительного комби
ната проводят большую лекционную работу среди учащихся. О 
международном положении читает лекции зам. директора ГОКа 
А. Е. Магаршак.

Коллективный корреспондент «Рудного Ковдора» — препода
ватели средней школы.

Ульяновск. Актовый зал быв- сдал экзамен и единственный из 
шей Симбирской мужской клас- всех получил золотую медаль, 
сической гимназии, где В. И. В настоящее время в этом 
Ленин в 1 8 8 7  году сдавал экза- здании помещается средняя шко- 
мен на аттестат зрелости. Самый ла №  1 имени В. И. Ленина, 
молодой в классе, qh отлично Фотохроника ТАСС.

За редактора В. А. НОВИКОВ.

К И Н О
22—23 ноября новый ш ирокоэк

ранный фильм «Каждый вечер в 
одиннадцать». Н ачало  в 12, 14, 
16, 18, 20, 22 часа.

24—25 ноября новый ш ироко
экранны й фильм «Карантин». Н а 
чало 24-го в 12, 14, 16, 18, 20,
22 часа. 25-го в 14, 16, 20 часов.

25 ноября цветной ш ирокоэк
ранный фильм «Гусарская балла
да». Н ачало  в 12, 18, 22 часа.

26 ноября цветной ш ирокоэк
ранный фильм «Трудные старты 
Мехико». Н ачало  в 12, 14, 16, 18, 
20, 22 часа.

27 ноября цветная кинокомедия 
«Ж еня, Женечка и «Катюша». 
Н ачало  в 12, 14, 16, 18, 20, 22 ч а 
са.

Д Л Я  ДЕТЕЙ:

23 ноября — «Зимнее утро».
26 ноября — сборник м ульт

фильмов «Необычное приключе-
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